

Chronique du Concile

— o —

Dans l'après-midi de jeudi, le 30 septembre, a eu lieu la cérémonie qui aura été certainement la plus émouvante de tout le Concile.

A 3 heures P. M., malgré le vent et la pluie, les enfants de toutes les écoles françaises de la ville étaient réunis à la Basilique et remplissaient absolument tout l'espace disponible du vaste édifice. Les Pères et les membres du Concile entrèrent en ce moment, et firent en procession le tour de l'Eglise, au milieu des rangs pressés de ces milliers de petits garçons et de petites filles. La mise soignée, l'air pieux et recueilli de ces enfants étaient déjà un spectacle des plus impressionnantes. L'émotion alla jusqu'aux larmes les plus douces, lorsque, sous les voûtes antiques de l'église métropolitaine, s'éleva, soutenue par les puissants accords du grand orgue, cette masse de voix fraîches et pures, chantant leur dévotion à la Sainte Vierge, leur amour au Saint Sacrement...

S. G. Monseigneur Bruchési, archevêque de Montréal, adressa à cette multitude enfantine, « le Québec de demain », des paroles délicates, émues, paternelles, sur ce texte qui s'offrait de lui-même : *Sinite parvulos venire ad me*. Dans cette allocution, qu'Elle réussit admirablement à mettre à la portée du jeune auditoire, Sa Grandeur fit voir à ces enfants tout ce que la Providence a semé, sur leur carrière encore bien courte, de bienfaits dans l'ordre naturel comme dans l'ordre surnaturel ; puis Elle les engagea à témoigner à Dieu leur reconnaissance par leur piété, leur obéissance et les autres vertus.

Après le sermon, toute la Basilique brilla soudain de son éclatante illumination électrique, et le salut solennel du Saint-Sacrement commença, les enfants eux-mêmes exécutant, comme d'une seule voix, les chants liturgiques. Ce fut le vénérable Mgr Grouard, vicaire apostolique d'Athabaska, qui fut le célébrant à cet office.

— Dans la soirée de ce même jour, Sir Lomer Gouin, premier ministre de la Province, reçut à dîner, au Château-Frontenac, les Pères et les prélates du Concile. Au cours de ce banquet, dont on célèbre la parfaite ordonnance et où le drapeau